



ひめじ市民法律事務所

市民法律だより

暑中御見舞い申し上げます。

コロナの終息が見えたかと思ったら、ロシア・プーチンのウクライナ侵攻。世界がひっくり返るような時代に居合わせて、それでも季節はめぐります。

夏号のご挨拶をしたためるのは、6月。そして梅雨どきの朝の庭は、草木の呼気をたっぷり含んだ稠密さが味わいです。

こんな俳句を見つけてみました。

梅雨の朝酸素分子も緑なり	榎本泰子
梅雨けぶる如庵の露地の苔に満つ	須賀遊子
梅雨晴のさみさみと風出でにけり	長澤母子草
ペチュニアの長咲き梅雨はまだ明けず	高澤良一

キジバトは最近、近くにいるんですね。音の風景が山の中になる鳴き声です。公園を散歩すると、セキレイが、白と黒のドレスをなびかせて、下草の露を散らしながら、舞ってくれます。キビタキも来っていて、さえずりは歌のように美しい。

でも、世界は傷んでいます。ウクライナで理不尽な非日常が続いていることは私たちと直接繋がっています。わが国の財政を壊しながら政権がさしあたり回っていることは、私たちと、もちろん、より直接繋がっています。選挙の結果がどうなったにせよ、答は一つではない。「大政翼賛」にだけは、なってはいけない。この町の自由な空気感も、安心安全も、私たちが歓喜を結集し、声を挙げ、あちこちかき混せて、耕して、植えて育てて、賢く、不斷の努力で守るもの。市民の法律事務所として、私たちも、初心新たに、日々の執務に取り組みたいと思います。

皆様が健康で爽やかにお過ごしになることを祈念し、夏のご挨拶と致します。

2022年（令和4年） 盛夏
所員一同

発行責任者

〒670-0952 姫路市南条10-4

ひめじ市民法律事務所

弁護士 平田元秀

電話 079-282-0430

FAX 079-282-0433

<http://himejishimin.com/>

事務所営業時間

月～金 午前9時30分

～午後6時

土曜日 午前中 予約相談あり

コンテンツ

暑中見舞い	1
弁護士の小話	2
アンケート	3
お花見	3
お取り寄せしちゃいました	4
編集後記&休みのお知らせ	4

「コロナ禍」に続く「ロシア禍」と「新しい分配政策」

平田元秀

2022年上半期は、「コロナ禍」のあとに「ロシア禍」がやってきて、世界は、実に禍々（まがまが）しいことになっています。

ロシアのウクライナ侵攻は、ロシアが常任理事国を務める国連憲章と国際法が禁じる侵略戦争そのものです。これを、国際社会が、始まる前に阻止できなかったこと、その後の米欧日諸国の一一致した断固たる経済制裁の取り組み等にもかかわらず、ロシアによる「切り取り次第」の戦争継続を抑止できていないこと、その上で、エネルギーや食料の価格が急上昇し、小麦等の食糧危機が発生していること、中国・インドという大国が、非難決議棄権、制裁不参加という中立的態度を取っていること等が、先行きをさらに不透明なものにしています。

四　四　四

東京ガソリン（レギュラー）の先物価格は、コロナ前の2020年1月にリッター51円でした。これが、ロシア侵攻直前の2022年2月1日で75円、侵攻後の6月1日現在は88円です。小売価格は2020年1月でリッター151円でしたから、対比すると、本来250円位まで値上がりしてもおかしくない。現在、170円台に押さえられているのは、政府が高騰抑制対策事業として元売りに補助金を注ぎ込んでいるからです。リッター40円を超える巨額。

以前から異次元の赤字国債を発行し、コロナ禍に入って、さらに急激に国債を積み上げてきた日本政府の財政は、果たして大丈夫でしょうか。

日本の借金（国債残高）は1026兆円で、GDPの257%に達しています。ドイツは73%、アメリカは133%ですから、日本は異次元の借金をさらに積み増しています。

こうした中で、今年上半期、円が急激に安くなりました。1月3日115円だったのが、6月18日には135円まで、何と20円も下がりました。米欧ともにインフレ抑制のため利上げに踏み切る中、日銀黒田総裁は「緩和路線」維持。長期金利を力尽くで押さえ込む。それは、国債金利が上がると、国債利払費が国家財政を圧迫する

が、それは無理だからだ、手詰まりなんだと私にも分かります。

当然、内外金利差の拡大に注目して為替が動きます。猛烈な円安になります。すると、円を借りて外貨に投資する「円キャリートレード」が行われます。115円を円で借りる。それで1ドルを買う。その後、1ドルが135円になりました。その1ドルを売って円を買うと、円が135円になっています。安い金利を払っても、約20円が儲かります。なにも仕事をしていないのに、パソコンの操作だけで、あっという間に約20円が儲かる。借りるのが115円ではなく115億円なら、20億円です。

投機家はボロ儲けです。投機家が外国人なら、その20億円分、国富が海外に流出します。投機家が日本人でも、不労所得者がほくそえむ沈没社会です。自分さえよければ国はどうでも、というのは、給付金詐欺グループとそう変わりません。

日銀が、急激な円安を是正するため、利上げに踏み切れば、国家財政は身動きがとれなくなり、政府の財政機能は大きく減退し、国債価格は急落して、地方銀行は苦境に陥ります。そろそろ、戦前の戦時国債と同じ結末を想像すべき局面です。リフレ論者に乗ったような、異次元の赤字国債発行は、ツケの先送りですが、そのような、莫大な財政出動の上に立って、今の日本の政府・政権の分配政策がある（国民の相対多数が支持している）ということを、私たち国民は、十分理解をしておかねばなりません。

ヨ　ヨ　ヨ

わが国では、低金利を当て込んだ、マネー・不動産投資や家賃・地代等収益といった不労所得への課税を強化するという方向を、資産・相続課税の強化と併せて、米欧中の財政当局と連携しつつ、前に進める必要があります。

「新しい分配政策」の成功は、貧富の格差は正に向けた強い社会運動が生まれ、発展することを前提条件とするのです。

（2022年6月18日記）

事務所員アンケート

(事務所員アンケートのお題) あなたのアフターコロナの楽しみ方

コロナ禍では、大勢の人が一つの場所に集まって一緒に何かをするという、行事・企画・活動が、すべて途絶えていたので、それら一つ一つのスマートな再開に微力を尽くしたいです。兵庫の弁護士会は香港・釜山の会と友好協定を結んでいるので、海外渡航の規制の緩和が進み、対面での交流企画が再会できればよいなと願っています。

【平田】

コロナを警戒したしてから2年、ほとんど全くといつてもいいほど外出したり、外食することなくただただ日だけが過ぎていきました。

やっと最近落ち着いてきたかなと感じられるようになり、写真(主に生物・動物)にはまっている息子と、自然にふれあいながら、あちらこちらを見て回りたい。

いろんなお店に入り、いろんなおいしいものをたくさん食べたい。

いろんな所へ出かけ食べ歩きもしたい。

いろんなお店に入り、いろんなおいしいものをたくさん食べたい。

いろんな所へ出かけ食べ歩きもしたい。



コロナ自粛で、完全にK-Pop & 韓国ドラマに沼落ち。マスクはまだ外せないけど、有観客ライブができて、海外から押しグループが来るようになって嬉しい。大好きな俳優が出演するなら、弾丸ツアーでいいから韓国にミュージカルを観に行きたい。生の舞台は動画配信でなかなか観られないでの。そのためにも韓国語を猛勉強中!!

【美】

- ・海外旅行に行きたい。
- ・Liveで、声を出して歌ったり、掛け声を楽しみたい。
- ・今は、感染対策がされているお店かどうか検索してからお店を選んでいるが、ぶらっと立ち寄ったお店でも、心おきなく食事を楽しみたい。

【M】

事務所行事(お花見)

今年も事務所恒例の行事であるお花見に行ってきました。

場所は、姫路城。姫路城は、「日本さくら名所100選」にも選ばれる桜の名所です。西の丸庭園は、桜と姫路城を最も美しい比率で眺められるスポットの一つになっています。

今年は、夜のライトアップのイベントも開催されたようです。

当日はお天気に恵まれて、満開に近い桜の下で、お弁当を頂いたあと、姫路動物園や、三の丸広場を散策したり、思い思いに写真を撮ったりしました。子供が大きくなつて姫路動物園に来る機会は、この時だけになつてしまつたが、毎年事務所のお花見で訪れるのが楽しみになっています。

(M)



～お取り寄せしちゃいました～



お気に入りのお取り寄せ商品はチョコレートなどのお菓子や食材、紅茶、化粧品から押しのグッズ等々たくさんあるので、何にするか迷ったのですが、今回は広島菜のお漬物をご紹介します。

広島のソウルフードといえば、お好み焼き、牡蠣、もみじ饅頭。最近ではレモンやレモン関連商品などもよく見かけますが、私は広島菜のお漬物が時々無性に食べたくなります。

広島菜はアブラナ科の白菜の一種らしく、葉が幅広、肉厚で大きくて、九州の高菜、信州の野沢菜と並ぶ三大漬物らしいです。広島出身なのに意識したことがなかった～!!

シャキシャキとした食感と、香りがよく少しピリッとした味覚もあって、古漬けよりも青々としている浅漬けが大好きです。

これががあれば、（体重管理的には本当はダメだけど）ご飯、お茶碗3杯はいけます。

関西では千枚漬けや柴漬け、奈良漬けや泉州水ナスなどお漬物の名産品がたくさんあって、さすがにスーパーなどで広島菜を見かけることは殆どありません。たまに見かけて貰ったり、生協で取り扱われて注文したりましたが、

何か思っている味と違う!!

そういうわけで、無性に食べたくなったら、広島からお取り寄せするに限ります。小さいパックのものを（そんなに日持ちもしないのに）5~10袋くらい買って、ペロリと平らげます。機会があれば是非お取り寄せしてみてください。やみつきになります。

(美)



私からは、パンのお取り寄せをご紹介します。福岡にある「アマムダコタン」というマリトツォで人気になったお店です。

アマムダコタンの最大の特徴はボリューム満点のビジュアル。焼きあがったパンたちに自家製の惣菜や餡子、練乳バターなどが余すことなくたっぷりとサンドされていて、こんなのが見たことない！といった感じです。

人気のパンなどが詰め込まれたおまかせセットや、マリトツォと人気の惣菜パンなどが入ったスペシャルなセットがクール便で届きます。

解凍の仕方や焼き直し方なども詳しく書かれているので、お店の味が楽しめます。



パン好きの方、ぜひ一度お試しください。

(M)

編集後記

事務所報 25 号をお届けさせていた
だくことができました。

今回のアンケートは、アフターコロナ

の楽しみ方と題して、書いています。

皆さんの「行ってみたい・やってみたい」は、どんなことでしょうか？

今年は、夏の行事が開催される地域もあるようです。感染対策をしながら、楽しんでいきたいですね。

暑い季節がやってきます。マスク生活と上手く付き合いながら、乗り越えていきましょう。

(M)

〈事務所お休みのお知らせ〉

8月12日(金)～15日(月)

お盆休みのため、お休みとさせて
いただきます。